

## Pressemitteilung

Zug, 31. Januar 2013

### **HBM Healthcare Investments Quartalsbericht Dezember 2012**

Die letzten beiden Wochen des vergangenen Jahres haben uns in kurzer Abfolge Erfolg und Enttäuschung gebracht. Während Novartis Mitte Dezember das britische Portfoliounternehmen Vivacta Limited zu einem Preis deutlich über unserem Buchwert kaufte, mussten wir kurz vor Jahresende unsere Beteiligung am amerikanischen Unternehmen Lux Biosciences aufgrund ungenügender Ergebnisse einer zentralen Phase-III-Studie vollständig wertberichtigen.

Diese Ereignisse in Kombination mit leicht tieferen Aktienbewertungen der kotierten Portfoliounternehmen und einer geringen Abwertung des US-Dollars gegenüber dem Schweizer Franken führten im Berichtsquartal zu einem Rückgang des Inneren Wertes je Aktie (NAV) um 6,3 Prozent auf CHF 57.77.

Im Kalenderjahr 2012 ist der Innere Wert je Aktie um 3,2 Prozent gestiegen. Der Aktienkurs legte über die gleiche Periode um 16 Prozent zu und schloss per Ende Dezember bei CHF 46.40. Die Wertentwicklung der Aktie liegt damit im Bereich verschiedener Aktienindizes (SMI +15%, SPI +14%, MSCI World Health Care Index +12%, gemessen in Schweizer Franken).

#### **Private Unternehmen**

Im Dezember hat Novartis das britische Diagnostikunternehmen Vivacta Limited für insgesamt USD 90 Millionen übernommen. HBM Healthcare Investments hatte seit November 2007 GBP 4,1 Millionen in das private Portfoliounternehmen Vivacta investiert und war mit 17 Prozent am Unternehmen beteiligt. Aus dem Verkauf resultierte ein Erlös von insgesamt USD 14,5 Millionen, was 2,2-mal dem investierten Kapital entspricht.

Das amerikanische Forschungsunternehmen Nereus Pharmaceuticals hat im Oktober eines seiner beiden Onkologie-Programme veräussert. Das Unternehmen erhielt aus dieser Transaktion eine Vorabzahlung von USD 17,5 Millionen und hat über die nächsten Jahre Anspruch auf weitere erfolgsabhängige Zahlungen von bis zu USD 155 Millionen. HBM Healthcare Investments hat seit 2004 insgesamt USD 16,1 Millionen in Nereus investiert und ist mit 17 Prozent am Unternehmen beteiligt. Die Beteiligung an Nereus konnte im Berichtsquartal aufgrund dieser Transaktion leicht

#### **HBM Healthcare Investments AG**

# NICHT ZUR DISTRIBUTION IN USA, KANADA, JAPAN ODER AUSTRALIEN

## HBM Healthcare Investments

aufgewertet werden und ist per Ende Dezember 2012 mit USD 4,8 Millionen bewertet. Aus der Abwicklung der Gesellschaft fliessen HBM Healthcare Investments im ersten Quartal 2013 rund USD 2,2 Millionen in bar zu. Aus den künftigen Meilensteinen können im laufenden Jahrzehnt weitere Rückflüsse von bis zu USD 30 Millionen an HBM Healthcare Investments resultieren, falls die Ergebnisse der geplanten Studien die gewünschten Resultate liefern.

Lux Biosciences musste kurz vor Jahresende einen enttäuschenden Rückschlag für seinen Hauptentwicklungskandidaten Luveniq<sup>TM</sup> – einem Wirkstoff zur Behandlung der nicht-infektiösen Uveitis – hinnehmen. Die von der amerikanischen Gesundheitsbehörde für die Zulassung des Medikamentes verlangte zusätzliche Phase-III-Studie bestätigte die positiven Ergebnisse aus einer ersten Phase-III-Studie aufgrund sehr hoher Placebo-Ansprechraten nicht. Der 2010 eingereichte Zulassungsantrag für das Medikament kann deshalb vorläufig nicht erfolgreich abgeschlossen werden. Die Zukunft des Unternehmens ist ungewiss. HBM Healthcare Investments hat ihre Beteiligung an Lux in Höhe von USD 24 Millionen vollständig wertberichtigt.

Die Bewertung von Cylene Pharmaceuticals wurde auf Grundlage der erwarteten Konditionen einer anstehenden Finanzierungsrunde um rund USD 2,4 Millionen reduziert.

### Kotierte Unternehmen

Bei den börsenkotierten Investitionen hat sich im Berichtsquartal wenig verändert. Die Börsenbewertungen von Basilea Pharmaceutica und ChemoCentryx gingen um je rund 6 Prozent zurück; jene von Pacira Pharmaceuticals und Swedish Orphan Biovitrum blieben annähernd gleich.

Basilea hat Mitte Dezember bekanntgegeben, dass die Patientenrekrutierung für die Phase-III-Studie von Isavuconazole®, einem Anti-Pilzmittel, das zusammen mit dem japanischen Unternehmen Astellas entwickelt wird, planmässig abgeschlossen wurde. Die Studienergebnisse werden im dritten Quartal 2013 erwartet.

Bei Pacira verläuft die Vermarktung des im April 2012 im Markt eingeführten Langzeitanalgetikums Exparel<sup>TM</sup> den Erwartungen entsprechend erfolgreich.

### Ausblick

In den kommenden zwölf Monaten stehen mehrere wertrelevante Ereignisse an. Bei den kotierten Unternehmen erwartet ChemoCentryx wichtige Studienergebnisse. Bei Basilea steht nebst den Phase-III-Daten für Isavuconazole® auch der Zulassungsentscheid für das Antibiotikum Ceftobiprol® in Europa an. Bei Pacira wird der Fokus der Investoren weiterhin auf der Umsatzentwicklung für Exparel<sup>TM</sup> liegen. Bei den privaten Unternehmen wird sich im ersten

### HBM Healthcare Investments AG

# NICHT ZUR DISTRIBUTION IN USA, KANADA, JAPAN ODER AUSTRALIEN

## HBM Healthcare Investments

Halbjahr entscheiden, ob Forest Laboratories die Kaufoption für Nabriva Therapeutics ausüben wird. Zudem sind weitere Unternehmen für einen Börsengang oder einen Verkauf positioniert.

Der Quartalsbericht per 31. Dezember 2012 ist auf der Webseite der HBM Healthcare Investments AG [www.hbmhealthcare.com](http://www.hbmhealthcare.com) aufgeschaltet.

Für weitere Auskünfte wenden Sie sich bitte an Dr. Andreas Wicki, Geschäftsführer, Tel.: +41 41 768 11 08, [andreas.wicki@hbmhealthcare.com](mailto:andreas.wicki@hbmhealthcare.com)

### Profil der HBM Healthcare Investments AG

HBM Healthcare Investments investiert im Sektor Gesundheit. Die Gesellschaft hält und bewirtschaftet ein internationales Portfolio von rund 25 erfolgversprechenden Unternehmen in den Bereichen Biotechnologie/Humanmedizin, Medizinaltechnik und Diagnostik. Die Hauptprodukte vieler dieser Unternehmen sind in fortgeschrittener Entwicklung oder bereits am Markt eingeführt. Der Anlageschwerpunkt liegt bei der Weiterfinanzierung bestehender Unternehmen im Portfolio. Diese werden eng begleitet und in ihrer strategischen Ausrichtung aktiv unterstützt. HBM Healthcare Investments ist dadurch eine interessante Anlagealternative zu Investitionen in grosse Pharma- und Biotechunternehmen. HBM Healthcare Investments wird von einem internationalen Aktionariat getragen und ist an der SIX Swiss Exchange kotiert (Symbol: HBMN).

### Disclaimer

Diese Pressemitteilung stellt keinen Emissionsprospekt im Sinne von Art. 652a resp. 1156 OR, Kotierungsprospekt im Sinne des Kotierungsreglements der SIX Swiss Exchange oder Wertpapierprospekt im Sinne des deutschen Wertpapierprospektgesetzes dar. Die Veröffentlichung dient ausschließlich Informationszwecken und stellt weder ein Angebot zum Verkauf noch eine Aufforderung zum Kauf oder zur Zeichnung von Wertpapieren dar. Diese Pressemitteilung sowie die darin enthaltenen Informationen sind nicht zur Weitergabe in die Vereinigten Staaten von Amerika (USA) bzw. innerhalb der USA bestimmt und dürfen nicht an U.S.-amerikanische Personen (einschliesslich juristischer Personen) sowie an Publikationen mit einer allgemeinen Verbreitung in den USA verteilt oder weitergeleitet werden. Diese Pressemitteilung ist kein Angebot bzw. keine Aufforderung zum Kauf von Wertpapieren in den USA. Die Wertpapiere der HBM Healthcare Investments AG wurden nicht gemäss den Vorschriften der U.S. amerikanischen Wertpapiergesetze registriert und dürfen ohne eine vorherige Registrierung bzw. ohne das Vorliegen einer Ausnahmeregelung von der Registrierungsverpflichtung nicht in den USA oder an U.S.-amerikanische Personen verkauft, zum Kauf angeboten oder geliefert werden.

### HBM Healthcare Investments AG

Bundesplatz 1 CH-6300 Zug | Tel: +41 41 768 11 08 | Fax: +41 41 768 11 09 | [info@hbmhealthcare.com](mailto:info@hbmhealthcare.com)  
[www.hbmhealthcare.com](http://www.hbmhealthcare.com)